

L'Intelligence Artificielle pour tous

Une très intéressante conférence du Rotary

La conférence organisée par le District Rotary 1780 Rhône Alpes Mont-Blanc le samedi 17 novembre dernier a été un véritable succès. Près de 400 participants, rotariens, non-rotariens, étudiants et jeunes professionnels ont pu échanger avec Thanh Nghiem, Olivier de Fresnoye et Jean-Paul Haton, trois spécialistes de haut niveau. Cette conférence offrait un panorama vaste et des approches complémentaires pour un sujet d'actualité.

Christophe Vignon, gouverneur 2018-2019, membre du Rotary Club Crest Vallée de la Drôme, a donné un élan de modernité, une ouverture aux non-rotariens.

Un thème d'actualité avec des intervenants de qualité. Thanh Nghiem a conquis l'assemblée par son discours valorisant l'impact et l'inspiration, thèmes rotariens de l'année et de l'année dernière, en donnant des pistes pour être acteur du monde qui arrive. Les projets qu'elle mène utilisent l'Open source, les technologies de pointe pour soutenir des personnes en situation de handicap ou défavorisées.

Olivier de Fresnoye a partagé son expérience d'utilisation de l'intelligence artificielle dans le domaine de la santé. Données collectées, traitées par des ordinateurs surpuissants, savoirs partagés et évolution technologique sont les bases de la création d'applications et de projets Open Source, dans un objectif de partage au plus grand nombre.

Jean-Paul Haton, universitaire et chercheur, a, quant à lui, balayé l'évolution des systèmes et des applications depuis plus de 40 ans. Ce fut l'occasion de se rendre compte de la vitesse d'évolution et de l'utilisation dans tous les domaines.

Éthique, conscience, technologie, sont des thèmes souvent abordés dans les moments de débat. Le problème n'étant pas l'IA (Intelligence Artificielle) en tant que telle, mais plutôt les personnes qui l'utilisent. Thanh Nghiem décrit ainsi : « Le génie digital est sorti de sa bouteille. Maintenant nous devons faire attention à qui sont les fées autour de son berceau. » La solution serait l'homme ET la machine, la collaboration entre les deux étant plus puissante.

Quant aux participants, ils ont été conquis par les intervenants. Certains témoignent leur enthousiasme :

« Des intervenants exceptionnels »

« Ils nous ont passionnés, par leur savoir, leur pédagogie, les valeurs qu'ils portent, la clarté des réponses aux questions. »

« L'inspiration pour être entrepreneurs du changement. »

Une action concrète :

L'inspiration et l'élan d'humanité apportés par les intervenants vont se poursuivre avec des projets bien concrets coordonnés par Charles Coursac, rotarien au Club de Crest Vallée de la Drôme.

Des participants sont d'ores et déjà prêts à créer des groupes de travail pour soutenir Thanh Nghiem et Olivier de Fresnoye dans leurs projets de développement d'outils utilisant l'Intelligence Artificielle en Open Source.

Une conférence pour la jeunesse :

Le Rotary met l'accent sur les programmes « Jeunesse ».

C'est en musique et avec beaucoup d'émotions que les lycéens en programme d'échange longue durée (YEP) ont partagé leurs motivations à passer une année



en France ou leurs expériences suite à une année à l'étranger.

Les jeunes professionnels du Rotaract ont présenté les actions et les projets au sein de notre région, des clubs et aussi au niveau national. Leur devise, « l'amitié par le service », s'accompagne d'une réelle énergie communicative.

En savoir plus
Thanh Nghiem et Olivier de Fresnoye ont pu dédicacer leurs livres.

Le manifeste du Crapaud Fou – Cédric Villani et Thanh Nghiem, 2017, Massot Éditions,
Santé et intelligence artificielle – Bernard Nirdlinger et Cédric Villani, 2018, CNRS Éditions

La société RoCamRoll, partenaire de la conférence, a filmé et diffusé en direct la conférence grâce à sa solution utilisant l'Intelligence Artificielle. Les vidéos sont disponibles sur internet.

Le Rotary rassemble des

gens résolus à répondre aux problèmes humanitaires les plus pressants que ce soit dans leur ville et région, ou à travers le monde. Ils passent à l'action dans des domaines différents pour améliorer le quotidien des familles au local, tout en travaillant à l'éradication mondiale de la polio. Pour plus d'informations : Rotary Contact : contact@conferencerotary.org www.conferencerotary.org